

LA PROTESTA

Diario de la mañana

fundado el 13 de Junio de 1897.— Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537 — U. T. 0.478, B. Orden — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA — Giros a M. Torrente

Suscripción mensual, \$ 2.
Con el Suplemento semanal, \$ 2.50

La defensa del Estado fascista

Codificación de la violencia

El atentado de Bolonia sirve para revelar la verdadera esencia del fascismo. Después de la marcha sobre Roma, transformado Mussolini en el dictador de Italia, se imponía en las filas fascistas. El Estado no puede sostenerse inerte ante la guerra civil en permanente lucha, porque el juego de los partidos políticos aspirantes al poder, debía significar el triunfo de la victoria fascista, para ser completa, debía significar el triunfo de la disciplina del partido sobre los diversos elementos que lo constituyen. La autoridad del Estado sólo es efectiva cuando logra restablecer el imperio de la ley y someter al conjunto de la nación a un freno jurídico. Mussolini, dueño del poder, no logró sin embargo dominar sobre sus parciales. De ahí la contradicción tantas veces manifestada entre las recomendaciones del dictador y los actos de la masa escudriñada.

Por la prevalencia de la mentalidad fascista del primer período, que no se adaptaba a las condiciones de normalidad exigidas por el Estado, que Mussolini debió representar un doble papel: como gobernante y como jefe de partido se vio obligado a exaltar los instintos más violentos y feroces de la chusma de camisa negra, cuyo control escapaba a su autoridad.

Mussolini, se dice, es el ídolo sagrado de los fascistas. Pero si el fascismo es el culto a la violencia, no es una calidad de gobernante, por su genio estatista, sino precisamente por la tolerancia con que trata a los jefes secundarios que alientan las más bajas pasiones del populacho, embriagado de odio y de violencia.

Sobre el "duce" cae la doble responsabilidad de gobernante y de jefe de partido. Las circunstancias le obligan a contradecir sus palabras con los actos más insólitos, impuestos por la voluntad de los que, alquilando aceros sus verdades, hacen decir las propias mediante la presión de fuerzas que actúan sin control de la autoridad del Estado.

Por el curso de acontecimientos que superan las previsiones del "duce" — como los derrotaos del asesinato de Matteotti y otros actos políticos — que el régimen fascista se ve imposibilitado de encontrar una base de equilibrio. Y es por efecto de ese desequilibrio que perdura en sus aspectos más odiosos, que surge del ánimo los vengadores del martirizado pueblo italiano.

Llevado por esos acontecimientos, Mussolini debe renunciar a sus propósitos de orden y pacificación. Debe seguir siendo el jefe del fascismo y no el gobernante de Italia. Y ego supone claro será la continuación del estado de guerra civil, sin cuando se trate de una lucha ejecutada por los órganos del poder o por facciones subversivas apoyadas en la autoridad y en la impunidad del Estado.

Para defenderse él mismo y evitar el desmembramiento del fascismo — cuya cohesión está en la supervivencia de las hordas armadas insomnolinas a la fiscalización del gobierno — Mussolini debe considerar como no realizada la marcha sobre Roma. Ese episodio debió cambiar el curso de la "revolución" fascista. Pero el fascismo no se conforma con la conquista del poder político; desea la exterminación de todo lo que represente en Italia un signo de cultura, de ideas y de sentimientos opuestos al salvaje furor egipcio de los comandantes de camisa negra.

Es, pues, el atentado de Bolonia, el que obliga Mussolini a reconciliarse con el fascismo-Protesta y la Defensa y seguridad del "duce". Los fascistas que alientan el exteriorismo de todo lo que ocurreza su locura, impulsaron el código del crimen y de la violencia. Y el dictador, temiendo por su cabeza, que pueden poner

LA FIESTA CAMPESTRE DE HOY

Para LA PROTESTA y por las ideas

LA PROTESTA realizará el primer picnic de la temporada hoy domingo, en la Isla Maciel (Playa de los Pescadores).

Estas fiestas campestres organizadas por el diario anarquista, son tradicionales en la familia obrera de Buenos Aires y pueblos vecinos. Representan el exponente más simpático de fraternidad y se realizan en un ambiente de franca camaradería, que sin embargo no sobrepasa los límites del respeto mutuo, del decoro y la decencia bien entendidos.

Trabajadores: Si queréis pasar un día agradable, lejos de la ciudad bulliciosa, en completo olvido de las fatigas cotidianas, concurrir hoy a la Isla Maciel.

Los planes familiares de LA PROTESTA congregan todos los años a centenares de familias de trabajadores, unidos por un común deseo de expansión y de fraternidad.

Habría, como todos los años, un buffet bien surtido y a precios módicos, bazar-rifa, varias diversiones y venta de libros. Una banda de música amenizará el acto.

Entrada: 0.30; viaje del hoy, 0.20; menores de 10 años no pagan. Punto de embarque: Pedro Martínez y Gaboto, Boca.

La legislación social

Con un sano instinto del peligro, el proletariado de la América latina se resiste a las leyes llamadas obreras

La lucha contra la legislación social que tuvo entre nosotros un exponente tan heroico en la resistencia a la ley de jubilaciones, es de un alcance extraordinario. Por medio de la legislación social se afirma el capitalismo, se fortalece el Estado y se castran los impulsos del proletariado. Una prueba del valor y de la significación de las llamadas leyes obreras, la más alta aspiración de los socialistas parlamentarios, está en el hecho que todos los gobiernos, sin distinción, desde los más reaccionarios a los más avanzados de liberalismo, se empeñan en imponerlas, sin vacilar, si llega el caso, en imponerlas por la fuerza militar y por las represiones policíacas.

La legislación social es la reacción; no la primera vez que lo decimos. Bismarck, uno de los más grandes reaccionarios, fue el padre espiritual de las leyes obreras, sólo aquellos individuos que padecen de cristianismo parlamentario — nos referimos, claro está, a nuestros amigos los socialistas de Estado — pueden seguir a constatar que el gobierno socialista es un arma de la reacción, nunca un arma del proletariado.

Los trabajadores de la Argentina no pierden imponer al gobierno, sin tener "representantes" en el parlamento, la derogación de la ley de jubilaciones. Se opusieron a ella como se habían opuesto a las leyes de resistencia y de defensa social y como se oponen al proyecto de legislación de los sindicatos.

También los trabajadores de Chile se opusieron a una ley de seguro obrero con fines invalides, que el gobierno magisteral como un medio para obtener recursos monetarios y para extender el radio de sus fiscalizaciones y de su aparato burocrático. Ya hemos hablado de la decisión de huelga en el país vecino. Un telegrama nos plantea la situación del movimiento de Chile, que se tiene en cuenta que los telegramas relativos a los conflictos obreros con sometidos, directa o indirectamente, a una estricta censura oficial, de modo que las versiones que trasciendan al exterior no reflejen en el momento el estado real de los conflictos de los gobiernos respectivos. Por eso, aunque no sabemos entera fe a lo que el telegrama que sigue nos dice, lo transcribimos a

Propósitos reaccionarios

Un complot policial en Montevideo

El pedido de extradición del obrero Ramón López

Como consecuencia de la campaña de guardianes del oro americano, argentino y uruguayo.

Ramón López no puede extrajarse a la Argentina de acuerdo con el tratado de extradición existente entre ambas naciones. El delito de este compañero está comprobado y calificado como delito político-social, para el que no existe extradición; pero como cuando se trata de un obrero las leyes son letra muerta, el gobierno uruguayo ha hecho un pedido de extradición para el obrero Ramón López, ser llevado a la Argentina al ser los trabajadores no hacen un suplico, esa insistencia infame preparada por la policía del Uruguay y de la Argentina.

La F. O. R. U. ha iniciado una intensa campaña de agitación para impedir que la extradición se lleve a cabo. Creemos que todo el proletariado debe hacer una noble causa, para que por la propaganda que cada cual pueda hacer, el pueblo conozca una canalada más hecha a un hijo del pueblo.

Compañeros de la Argentina, ayudadnos. — El Consejo Federal.

De acuerdo con el pueblo de la F. O. R. U. y entendido de un deber de solidaridad nos reclama en la circunstancia presente, debemos hacer todo lo posible para evitar que Ramón López sea extraditado a la policía argentina. El pedido de extradición por un hecho de la naturaleza del que se imputa al obrero López, está fuera de las prescripciones legales. Y el gobierno uruguayo se muestra dispuesto a conceder ese recurso, extrajero porque se trata de una extradición, no de las autoridades argentinas, sino precisamente mediante la designación de partes de delatantes únicamente en manos de los representantes diplomáticos de Yanqui.

Disputas bolcheviquis

¿Qué quiere la oposición trotskista?

En el congreso comunista de Moscú se planteó el fondo de la divergencia entre el grupo oficial, representado por Stalin, y la oposición que encabezaba Trotsky, Zinoviev y Kamenev. El dictador ruso sostuvo que se había acordado con las ideas socialistas y que es por la ruta del capitalismo que Rusia irá al comunismo.

Refiriéndose a los actos e ideas de la oposición, Stalin dijo que las diferencias entre el "bolchevismo" y el "trotskismo", con relación a la posibilidad del socialismo durante en Rusia, se han mantenido solamente en las etapas de la revolución rusa. "El trotskismo", agregó, es una desviación socialista, demócrata, dentro de nuestro partido, porque niega la posibilidad de una victoria para el socialismo mediante las facultades propias del obrero revolucionario. Nuestra revolución es una revolución socialista. No es solamente un estímulo y una señal para la revolución mundial, sino también una base necesaria y suficiente para la erección de una sociedad completamente socialista dentro de nuestro país y por consiguiente debemos y debemos vencer a los elementos capitalistas, debe surgir una sociedad socialista, pero esto no quiere decir que tenemos que establecer una dictadura del proletariado contra los peligros de una restauración del antiguo régimen. No vivimos en una fase sino en medio de elementos capitalistas que nos rodean. El hecho real es que al tratar de construir el socialismo, agitan a los obreros de los Estados capitalistas, con lo cual nos creamos el polo y la enemistad de los que no tienen nuestras ideas".

En un discurso replicado a Stalin,

Proteccionismo y librecambio

Ahora está de moda hablar de las diferencias de métodos que emplean los mecenedores de todos los países para realizar sus negocios. Hay quienes sostienen que los librecambistas mantienen los precios para favorecer el desarrollo de la industria nacional y evitar la competencia extranjera, hay quienes defienden el proteccionismo en el sistema más en concordancia con las necesidades del consumidor.

Se supone que el proteccionismo preserva de la crisis a la industria local de poco desarrollo, es estado de no competencia con las similares del exterior. Y se pretende alegar en pro de este librecambio, el hecho de que se produce la competencia de los impuestos, sin tra las aduanas, es necesariamente mejor y más barato.

En teoría puede que exista alguna diferencia entre esas dos tesis económicas. Pero en la realidad, para el pueblo que está libre de impuestos, el hecho de la competencia nacional que se facilita la apertura de otra similar en el mercado interno. La diferencia de precios va siempre a parar al bolsillo de los industriales y comerciantes en el pueblo lo que se da todo al precio de carestía.

De "La Vanguardia" tomamos: "Los elementos socialistas que demuestran un espíritu de espíritu es equivalente al proteccionismo y el librecambio en el sistema de los impuestos".

En Chile se viene haciendo una activa campaña contra la liberación de impuestos al mundo varano, lo que lejos de haber sido beneficioso para el pueblo — se

Almanaque de LA PROTESTA

El Almanaque de LA PROTESTA estará listo en los primeros días de la segunda quincena de noviembre. Ya se ha comenzado su confección y la mayoría del material informativo, como está reunido y con exceso.

Constará el almanaque de 160 páginas, tamaño de bolsillo, con varias secciones: resumen del movimiento obrero y anarquista, informaciones, estadísticas del año, literatura, fragmentos sociológicos, ilustraciones, etc., y el precio del ejemplar será de cincuenta centavos.

Las organizaciones obreras, grupos anarquistas y compañeros en general, que deseen cantidades del Almanaque, pueden desde ya hacer sus pedidos, para así regularizar el trabajo.

EL TRASTO DEL FERRO

Desde hace una semana la prensa... habla de un proyecto de organización de las industrias de hierro y del acero, tendiente a reunir en una sola firma las grandes industrias alemanas...

La voluntad de superarse

Una vez conscientes de las necesidades del movimiento, hay que confiar que los intereses de la causa común determinen un despertar de actividades

El conflicto de los obreros pandereros

El conflicto de los obreros pandereros... Los pandereros de la ciudad de Barcelona...

Estados Unidos una opinión sobre el Proceso Sacco y Vanzettí

El doctor Prineas, autor de numerosos tratados de fisiología y durante muchos años profesor de enfermedades nerviosas...

España las tropas de Marruecos siguen "pacifionando"

MADRID. — El comunicado oficial de las operaciones que se realizan en Marruecos hace saber que las tropas de Benicazul, al mando del capitán Brañas...

Mejico un mitin "obrero"

MEJICO. — Se ha establecido en la plaza de toros de esta ciudad el llamado mitin obrero en honor de los obreros exiliados...

La huelga en la "Overland"

Continúa el movimiento que el personal organizado de la casa "Overland", chauffeurs y metalúrgicos, le declaró, por los motivos ya conocidos...

Emérides

NOVIEMBRE 7

FRANCIA

El partido bolchevique, aparentemente desconocido por las directivas de la revolución, confió en su beneficio el fruto de los esfuerzos de los trabajadores...

ITALIA

SE DA ORDEN DE HACER PUEGO SOBRE LOS ITALIANOS QUE INTENTEN SALIR DEL PAIS. — MUSSOLINI SE HACE CARGO DE OTRO MINISTERIO

ESTADOS UNIDOS

UNA OPINION SOBRE EL PROCESO SACCO Y VANZETTÍ

ESPAÑA

LAS TROPAS DE MARRUECOS SIGUEN "PACIFIONANDO"

MEJICO

UN MITIN "OBrero"

LA HUELGA EN LA "OVERLAND"

Continúa el movimiento que el personal organizado de la casa "Overland", chauffeurs y metalúrgicos, le declaró...

LA REVOLUCION BRASILEÑA

ABUSION. Informaciones telegráficas procedentes de la ciudad de São Paulo...

EMERIDES

NOVIEMBRE 7

FRANCIA

El partido bolchevique, aparentemente desconocido por las directivas de la revolución, confió en su beneficio el fruto de los esfuerzos de los trabajadores...

ITALIA

SE DA ORDEN DE HACER PUEGO SOBRE LOS ITALIANOS QUE INTENTEN SALIR DEL PAIS. — MUSSOLINI SE HACE CARGO DE OTRO MINISTERIO

ESTADOS UNIDOS

UNA OPINION SOBRE EL PROCESO SACCO Y VANZETTÍ

ESPAÑA

LAS TROPAS DE MARRUECOS SIGUEN "PACIFIONANDO"

MEJICO

UN MITIN "OBrero"

LA HUELGA EN LA "OVERLAND"

Continúa el movimiento que el personal organizado de la casa "Overland", chauffeurs y metalúrgicos, le declaró...

LA REVOLUCION BRASILEÑA

ABUSION. Informaciones telegráficas procedentes de la ciudad de São Paulo...

BATAJILLAS DEL TRABAJO

De la actividad cotidiana

En las luchas del trabajo de la En Villa Crespo

Libertad, no debe prescindirse del concurso de la juventud

El conflicto de los obreros pandereros

El conflicto de los obreros pandereros... Los pandereros de la ciudad de Barcelona...

Estados Unidos una opinión sobre el Proceso Sacco y Vanzettí

El doctor Prineas, autor de numerosos tratados de fisiología y durante muchos años profesor de enfermedades nerviosas...

España las tropas de Marruecos siguen "pacifionando"

MADRID. — El comunicado oficial de las operaciones que se realizan en Marruecos hace saber que las tropas de Benicazul, al mando del capitán Brañas...

Mejico un mitin "obrero"

MEJICO. — Se ha establecido en la plaza de toros de esta ciudad el llamado mitin obrero en honor de los obreros exiliados...

La huelga en la "Overland"

Continúa el movimiento que el personal organizado de la casa "Overland", chauffeurs y metalúrgicos, le declaró...

La revolución brasileña

ABUSION. Informaciones telegráficas procedentes de la ciudad de São Paulo...

BATAJILLAS DEL TRABAJO

De la actividad cotidiana

En las luchas del trabajo de la En Villa Crespo

Libertad, no debe prescindirse del concurso de la juventud

El conflicto de los obreros pandereros

El conflicto de los obreros pandereros... Los pandereros de la ciudad de Barcelona...

Estados Unidos una opinión sobre el Proceso Sacco y Vanzettí

El doctor Prineas, autor de numerosos tratados de fisiología y durante muchos años profesor de enfermedades nerviosas...

España las tropas de Marruecos siguen "pacifionando"

MADRID. — El comunicado oficial de las operaciones que se realizan en Marruecos hace saber que las tropas de Benicazul, al mando del capitán Brañas...

Mejico un mitin "obrero"

MEJICO. — Se ha establecido en la plaza de toros de esta ciudad el llamado mitin obrero en honor de los obreros exiliados...

La huelga en la "Overland"

Continúa el movimiento que el personal organizado de la casa "Overland", chauffeurs y metalúrgicos, le declaró...

La revolución brasileña

ABUSION. Informaciones telegráficas procedentes de la ciudad de São Paulo...

O. Panaderos de Resistencia

Resistencia, como resto de pasadas actividades, existe aún un sindicato de panaderos en Villa Crespo...

F. O. R. A. Nuevo tesorero

Se convocó a las instituciones fabriles que ha sido nombrado tesoro de este Consejo Federal, el camarada José...

Ah, bárbaros!

El nuevo atelaje contra a Alma de los Italianos pone en evidencia muchas cosas...

F. O. Provincial de Bs. Aires

LA ESTACION BOSCH, F. C. S., se ha constituido recientemente un sindicato de Piscopederos y Astos...

Biblioteca "El Porvenir"

Santa Fe Por la vida de Sacco y Vanzettí y contra la reacción interna

La huelga en la "Overland"

Continúa el movimiento que el personal organizado de la casa "Overland", chauffeurs y metalúrgicos, le declaró...

La revolución brasileña

ABUSION. Informaciones telegráficas procedentes de la ciudad de São Paulo...

La revolución brasileña

ABUSION. Informaciones telegráficas procedentes de la ciudad de São Paulo...

ASAMBLEAS Y REUNIONES

O. LADRILLOS Y ANEXOS La Plata

La Comisión Administrativa de este Sindicato invita a todos los compañeros al próximo, a la asamblea y conferencia, que se realizará el Domingo 7 a las 11 horas, en nuestro local social, calle 12, 1272, para tratar de distribuir los papeles de condiciones, de la mejor manera posible, haciéndolos llegar a todos los barrios, y al mismo tiempo tombar los respectivos delegados para efectuar las cobranzas.

Esperamos que en esta asamblea no faltará ningún compañero, pues después de tratar la orden del día un compañero delegado de la Federación Obrera Regional Argentina, dará una conferencia, en forma de platinante actualizado.

FEDERACION OBRERA LOCAL Bahía Blanca

Se invita a los trabajadores que estén de acuerdo con la F. O. R. A., para el domingo 7 a las 21 horas, en el local 11 de abril 278, a objeto de reorganizar el Sindicato.

EL SECRETARIO A LOS CONDUCTORES DE CARROS DE LOS HORNOS DE LADRILLOS

Se les invita para el domingo 7, a la asamblea que tendrá lugar en Florida, P. C. Córdoba, calle Deán Funes, casa Vicente Martínez (antes parada Agüero) a las 14 horas, para tratar de organizar el gremio de conductores de carros, sección hornos, y buscar la mejor forma de mejorar nuestra situación de asalariados. (Se dais cuenta, compañeros, que nuestra situación actual es pésima). Después de haber trabajado 12 y 14 horas distintas se nos retrebe con un mísero jornal.

Compañeros: A organizarse para hacernos respetar. Os esperamos a todos el domingo 7, en Parada Agüero, ahora Florida.

ARIOS COMPASEROS DE R. OBREROS PANADEROS (Comité de Relaciones)

Clasas a las comisiones sectoriales y compañeros afines: a la reunión que se realizará el lunes 8, a las 9 horas, en el local de costumbre. Hablando un asunto de mucha importancia a tratar, se ruega la presencia de todos.

Y. O. LOCAL DE AVELLANEDA DE ALBANILES

No habiendo respondido al llamado que se le hiciera a los obreros de este gremio para el último domingo, lo que demuestra su absoluta desprecupación por su interés, se invita a los compañeros de afinidad pertenecientes al mismo, a reunirse con miembros de este Consejo Local, en el plenario de LA PROTESTA, a las 15 horas, para cambiar impresiones sobre el asunto o decidir el ingreso de los que deseen organizarse, a la Sociedad de O. Varios.

MENDOZA EL CONSEJO LOCAL

Vista la poca cohesión que existe en nuestra propuesta y el peligro que corremos por tenernos en pie, con tantos compañeros buenos crédito conviene hacer un llamado a los compañeros de afinidad y militantes de los gremios que, comprendiendo nuestro propósito, quieran ayudarnos en la tarea de reorganización del movimiento.

El punto a discutir consistirá en ver la forma de aunar esfuerzos para que resulte más provechosa la labor común.

La reunión se efectuará el jueves 10, a las 21 horas, en Salta y Beltrán.

Instálmose, para que los compañeros concuerden a esta reunión, y para saber cuáles son los que tienen ganas de luchar y cuáles no.

Por los Pioneros: J. TOMAS Y F. MARIN

ATENEO OBRERO CULTURAL DE BOCA Y BARRAGAS

Se invita a los componentes de este Ateneo a la reunión que se efectuará los martes 9, a las 21 horas, en el local de costumbre. Es necesaria la presencia de todos los compañeros, por la importancia de los asuntos a tratar.

C. PRO BLOQUEO A PICCARDO

Los componentes de este Comité, quedan agitados para la cuestión que tendrán lugar el jueves 8, a las 18 horas, en su propia Secretaría, fondo 1876.

Espera con los compañeros mayor concurrencia (con las comprobaciones correspondientes) para que se acuerde el reclamo puntualizado, a ser consignado.

B. POPULAR "EMILIO ZOLA" (Santa Fe)

Para protestar contra la amenaza de muerte que se hace sobre la cabeza de estos víctimas de la plutocracia mundial, el Sindicato Obrero Varios, adherido a la F. O. R. A., y la Biblioteca "Emilio Zola" realizará un acto de protesta el martes 9, a las 21 horas, en el local 25 de Mayo 183.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Organizada por el sindicato del coprafer, se realizará una velada cinematográfica a total beneficio de

S. DE OFICIOS VARIOS (Tucumán)

Organizada por el sindicato del coprafer, se realizará una velada cinematográfica a total beneficio de

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS (Santa Fe)

Se invita a los compañeros afines que estén de acuerdo con la F. O. R. A., y LA PROTESTA, a la reunión que se

efectuara el jueves 11 del corriente, a las 21 horas, para tratar asuntos de importancia a pedido de la F. O. Local Rosarina y en presencia del delegado de la misma.

La reunión se efectuará en el local de la Biblioteca "E. Zola", 25 de Mayo 183. EL SECRETARIO

VARIAS

AGRUPACION ANARQUISTA "AURORA LIBERTARIA" (Rosario)

De la lista que esta agrupación había hecho circular, resultaron premiados los siguientes números: 468 — 261 — 793. Los compañeros que tengan los números premiados, pueden pasar a retirar los objetos a la calle Paraguay 1035, pieza número 7.

LA AGRUPACION S. DE OFICIOS VARIOS (San Cristóbal)

EXPULSION DE JUAN SINCHICHA.— Esta entidad comunica a las instituciones afines haber expulsado de su seno a Juan Sinchicha, por tratarse de un sujeto de mala conducta, malversador de fondos de la propaganda.

Compañeros: admitimos haber cambiado de secretario, recayendo dicho cargo en P. A. Velázquez. EL SECRETARIO

C. PRO ESCUELAS RACIONALISTAS

En una de sus últimas reuniones este Comité acordó llevar a las agrupaciones, bibliotecas, sáneos y centros culturales, afines al movimiento de la F. O. R. A., y que ostenta LA PROTESTA, a una reunión de delegados a efectuarse el miércoles 10, a las 20 horas, en nuestra Secretaría, B. Miró 2873, para tratar el siguiente asunto: «En qué forma se puede llegar a romper con el amodramiento que domina a los compañeros más o menos afines a nuestro Ideal anárquico».

Esta iniciativa ha surgido a causa de la desidia con que muchos camaradas contemplan la situación por que atravesamos.

Las entidades que no hayan recibido circular deben darse por invitadas. EL COMITE

DE R. OBREROS PANADEROS (Quilmes)

Se comunica a las sociedades de panaderos adheridas a la F. O. R. A., y a los compañeros afines, que mantienen correspondencia con esta entidad, que en lo sucesivo la manden al nuevo local, calle Olavarría 159. Quilmes. EL SECRETARIO

FEDERACION OBRERA LOCAL ROSARINA

Comunicamos a las instituciones adheridas a la F. O. R. A. y a todos los que mantienen relaciones con esta Local, que en lo sucesivo deben remitir la correspondencia a nombre de nuestro secretario, José A. Barrionuevo. EL SECRETARIO

BIBLIOTECA "EL PORVENIR" (Santa Fe)

Esta institución, a fin de contribuir a subsanar el costo de la nueva máquina impresora de LA PROTESTA, tiene organizado una velada a su total beneficio, con el concurso del cuadro artístico "Los Sembradores". LA COMISION

"BANDERA DE COMBATE" (Córdoba)

Comunicamos a las instituciones que responden a la F. O. R. A. y compañeros de afinidad que en adelante toda correspondencia relacionada con este periódico debe venir a nombre de Andrés Lombón Dios, Rivera 1541 672. EL ADMINISTRADOR

S. DE R. OBREROS PANADEROS (Tres Arroyos)

Lista de suscripción, a beneficio de la compañera de José Orclio (tridrele) recientemente detenido a raíz de un homicidio ocurrido durante la última huelga: Sociedad Obrera Panaderos \$ 22.— José E. Domiani, 2.— Toribio González, 1.— Juan Benabent, 1.— Pedro Vendrell, 0.50.— Humberto Meana, 1.— Monico, 1.— Mauricio Avila, 1.— Bartolomé Bennetti, 1.— Alejandro Núñez, 0.50.— Libratti, 1.— Julio Ruiz, 1.— Juan Gómez, 1.— Simón Drain, 1.— Antonio Oca, 1.— Humberto Dada, 0.50.— Juan Clara, 0.50.— Eustasio Turbino, 1.— Ireneo López, 1.— Jerónimo Martín, 1.— Edelmiro Peredo, 0.50.— Juan Delmarino, 0.50.— Mauricio Chayoro, 0.50.— Ramón Lovera, 3.— Francisco Cuestas, 0.50.— Antonio Sánchez, 1.— José Ortega, 3.— Pablo Mid, 0.50.— Uma, 1.— Pío Gallo, 1.— Rubio Repartidor, 1.— Monsain, 0.50.— Manuel Carabajal, 0.50.— Juan Botto, 0.50.

Por la Sociedad Obrera Panaderos: Toribio González, Secretario.

LA COMISION

El acto se llevará a cabo en el Teatro "Politeama", el miércoles 10, a las 21 horas, aprovechando la oportunidad de conmemorarse la fecha trágica que llevó a la horca a los revolucionarios de 1886. La conferencia estará a cargo del camarada F. Martín.

¡Compañeros! No dejéis de prestar vuestro apoyo solidario. Precio de las localidades: Entradas general, 70 centavos; niños mayores de 10 años, 20 centavos. LA COMISION

El falso concepto sobre la nacionalidad

A pesar de todo cuanto nos pueden decir los nacionalistas, las nacionalidades no pasan de ser una forma artificial, de estructura artificial. Su transformación y mutabilidad son bien conocidas; más bien, que fuerzas dinámicas que expresen la necesidad o la ideología de un grupo de individuos, con sus características físicas, la situación geográfica del suelo habitado por este núcleo de individuos, la expresión de nacionalidad obedecen a la voluntad de algunos hombres, erigidos en directores de los pueblos. Los hombres que rinden culto a una bandera de determinados colores no hablan de la tierra, la raza y la unidad nacional. En indudable que hay grupos de pueblos que, por razones étnicas y lingüísticas, pertenecen a una gran familia o pueblo, pero éstos, para contrarrestar más la cuestión nacional, están divididos por razones bien opuestas a las que alegan los partidarios del nacionalismo estrecho, y replanteados por un tratado de comercio de geografía. Entre éstos se encuentran los gallegos, los vascos, los leoneses, los mallorques y otros muchos pueblos de la tierra, los que acaban por ser absorbidos por los núcleos fuertes y agresivos, pues la nación, lejos de ser una fuerza dinámica es una fuerza reactiva y coercitiva, organizada en perjuicio de otros pueblos y de sus mismos súbditos, cuya hegemonía descanca en el dominio de otras naciones más débiles, sometidas a su capricho, víctimas de una continua explotación.

Los estados, por razones geográficas, estamos a espaldas de Europa y de cara a África. Este pueblo, compuesto de diferentes elementos étnicos, ofrece una característica de lo más complejo que se puede imaginar. Como idioma, si bien se ha impuesto el castellano, aun subsisten diferentes dialectos y hablas, no obstante la imposición de la unión nacional, casi siempre olvidada y abandonada; empujando a su capricho, víctimas de una continua explotación.

La revolución o transformación social no se efectuará si los que basan de los revolucionarios no rompen con todo el farrago de prejuicios metafísicos y materialistas groseros; hay que contrar todo y contra todos los que flaquean; divisa valedora; no dan las cantinelas constantes ni los que no crean en sus prófugas de decir que el progreso va avanzando de por sí, que el progreso es un tarro, y si nadie le empuja, se está hilito; si se espera a que ande solo!

IV. «El movimiento obrero anarquista» — Una mercancía averiada, inservible, de Buenos Aires, espartaca. Después nos damos con que fin; pero éstos que razonan poco más o menos así, han leído "El Proletariado Militar" de nuestro individuo Lorenzo? ¡Hay cada anarcosindicalista! ¿Cómo se come de anarcosindicalista? Dalmacio BRACADO Vigo, octubre de 1926.

Agentes y Paqueteros de LA PROTESTA

- ROSARIO
Pablo Fernández
Guile C. N.º 259 — Barrio Mendoza
Felipe Lobos
Barrio Godoy.
- ENSENADA
M. Costa
Río de la Plata 563.
- PARANA
T. Gamella
Ecuador 117.
- JUNIN
Manuel Fernández
Irigoyen 171.
- RAFAELA
Cirilo Morales.
Brown 41.
- SAN FERNANDO Y TIGRE
Pedro Broggia
Junin 851.
- MENDOZA
Francisco Marín
Monte Coseros 224.
- PINEYRO
Antonio Barrio
Rivadavia 75.
- ASATUYA
Antenor Silva
- CORDOBA
Domingo Graciano
Guzmán 565.
- CORRAL DE BUSTOS
V. Gerardo
- LOMAS DE ZAMORA
Miguel Duclós
Azara 863.
- AVELLANEDA
Antonio Lucheno
O'Gorman 662.
- OLAVARRIA Y SIERRA CRICA
Felipe Prieto
- RIO SEGUNDO
Ramón Hauser
- BRAGADO
B. Lorda
Rauch 1075.
- RIO GALLEGOS
Casimiro Alvarez
- NEOCHOEHA
Juan Infantino
H. Irigoyen 249.
- SAN RAFAEL
Santiago Bueno
Coronel Suárez 52.
- CHACABUCO
R. Muñoz
Maipé 63.
- BAHIA BLANCA
Juan Carlos Lorges
Calle 13 N.º 24 — Tiro Federal
- RESISTENCIA
Crecencio Córdoba
Casa del Pueblo.
- PERGAMINO
Manuel Cándamo
Sociedad de O. Panaderos.
- LUJAN
Domingo Botco
- RIO CUARTO
Luis Castagna
Pueblo Alberti.
- JUJUY
Dámaso B. Pías.
Balcarce 268.
- SANTA FE
Ricardo Corrales
Chacabuco 387.
- GOEMES
Benito Maldonado
Pedro Cornejo 146.
- 25 DE MAYO
Julia Muñoz
Sociedad de O. Panaderos.
- CRUZ DEL EJER
Luis R. Castro
Buenos Aires 360.
- SAN JUAN
Celio Masa
Rawson 111.
- TAFI VIEJO
Enrique Albornoz
B. Perd. — Prujón, la caudal
- MAR DEL PLATA
José Gutiérrez
Mitre y Quintana.

Prejuicios

Cuando alguien — y lo somos con extrema frecuencia — "que esto o aquello es la realidad y a ella hay que atenerse", nos decimos: he aquí un enemigo de las ideas anarquistas. Los realistas, para nuestros idealistas, son reaccionarios, y de cuidado.

El ambiente por aquí, el medio por allá (pero ¡quién será el ambiente y el medio!) He ahí una barrera inexpugnable, según los realistas: "no debes irte contra el medio, porque te estrullará". ¿No es esto fatalismo puro? Los idealistas anarquistas han de desmenuzarse sobre que lógico, "el medio", "el medio", los parraños que cubre todas las claudicaciones y cobardías de los realistas.

La revolución o transformación social no se efectuará si los que basan de los revolucionarios no rompen con todo el farrago de prejuicios metafísicos y materialistas groseros; hay que contrar todo y contra todos los que flaquean; divisa valedora; no dan las cantinelas constantes ni los que no crean en sus prófugas de decir que el progreso va avanzando de por sí, que el progreso es un tarro, y si nadie le empuja, se está hilito; si se espera a que ande solo!

Libros nuevos

- M. BAKUNIN. — "Consideraciones Filosóficas". — Volumen III de las Obras Completas. Prólogo de Max Nettlau. 350 páginas. Precio \$ 1.50
- R. ROCKER. — "Ideología y Táctica del Proletariado Moderno. 2400 páginas. Precio \$ 1.20
- L. TOLSTOI. — "¿Qué Hacer?". 222 páginas. Precio \$ 0.80
- D. A. DE SANTILLAN. — "La jornada de seis horas". 28 páginas. Precio \$ 0.10
- A los agentes y correspondientes se hace el 25 por ciento. Poco adelantado. Se admite la devolución de los ejemplares no vendidos, siempre que estén en buenas condiciones.

C. Pro Bloqueo a Picardo y Cia.

Trabajadores: Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust ta-picadero, formado por Picardo y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas las siguientes: Cigarrillos: "43", Regios, Principe de Gales, Reina Victoria, Barriete, La Epoca, Gloria, La Poupée, La Popular, Brasil, Ideales, "E. F.", Iris, Titanes, Oro, La Cubana, Excelsior, Triunfo, Sociales, Colman, Sublimas y Goal.

Tabacos picarderos y hebra: Virginia, Grand, Poplar, Margarita de Savoya, Pedro II, Humberto I, Bahía, Francés, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, Américas, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía A. de Tabacos.

¡Solidaridad, trabajadores!

BALCARCE

- Luis Masucoco.
- TRES ARROYOS
Valentín Calvo
Chacabuco 501.
- SANTA ROSA
Antonio Iglesias
Pico 539.
- CATAMARCA
Rafael Agüero
Maipé 889.
- TUCUMAN
Comité Pro Difusión de la Proxa Anarquista.
Córdoba 645.
- LANUS
Mariano González
Calle Islantía 4296, lado Oeste.
- TANDIL
Tomás Jarque
Casilla Correo 56.
- MORON
José Barca.
San Martín 910.
- REMEDIOS DE ESCALADA
José Matuzi
Mercedes 559.
- GENERAL ROCA
María Méndez.
(S. O. Varios).
- GODOY CRUZ
Sixto Castro.
Calle Rivadavia.
- EXTERIOR
MONTEVIDEO
Manuel Núñez
González Ramírez 1437.

EDITORIAL "LA PROTESTA"

- La Revolución Social en Francia, por M. BAKUNIN. Prólogo de Max Nettlau. 1 tomo de 330 y 288 págs. en 8. Precio: \$ 1.50 cts. Encuadernado en tela \$ 3.50 cts.
- Erico Malatesta, la vida de un anarquista, por MAX NETTLAU, traducción de N. A. de Santillan. Un tomo de 268 págs., \$ 1.20. Encuadernado en tela, \$ 3.50.
- Temas Subversivos, por SEBASTIAN PAURE. Un volumen de 810 págs. \$ 1.50. (En breve segunda edición).
- Los Anarquistas (Estudio y Réplica), por C. LOMBROSO y R. MELLA. Un volumen de 170 págs. \$ 1.—
- El Comunisto (La Felicidad Universal), por S. PAURE. Un volumen de 440 págs. En rústica, \$ 2.— Encuadernado en tela, \$ 3.50.
- Conferencias. Tomo I: "El Estado, su rol histórico", "El Estado Moderno", por PÉDRO KROPKIN. Un volumen de 150 págs. \$ 1.50. Encuadernado, \$ 3.50.
- Cartas a Ocho Mujeres sobre la Anarquía, por LUIS PABRE. Un volumen de 112 páginas. En rústica \$ 0.50. Encuadernado en tela \$ 1.50.
- Miguel Bakunin, la Internacional y la Alianza en España (1868-1873), por MAX NETTLAU. Un volumen de 122 págs. \$ 1.—
- Zn el Café, por ERICCO MALATESTA. Un volumen de 106 págs. \$ 0.30.
- La Ucrania Revolucionaria, por AGUSTIN SOUCHY, \$ 0.30. Precio \$ 0.10.
- Entre Oligarcas, por E. MALATESTA (5a. edición).
Garda Gaucho (5a. edición), por JUAN CRUSO.
- Primera conferencia de las organizaciones anarquistas. — Juba, \$ 0.10.
- Ellos del Pueblo, concionero, \$ 0.30. En tela, \$ 1.—

TALLERES GRAFICOS LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y encuadernación

Libros — Folletos — Revistas — Periódicos — Estatutos — Carteles — Manifiestos — Programas — Recibos, etc.

Estampillas de cotizaciones — Sellos de goma — Clisés — Fotografados y estereotipados